



El mal tiempo no dificulta nuestro avance en tierras de Santander

La mentira, arma marxista

Algo tienen que inventar los rojos para suplir lo que la realidad se niega a proporcionarles. Ya que no vencen, ni cosa que lo parezca, buscan el desquite de sus fracasos en las más absurdas fantasías. Claro es que en el pecado llevan la penitencia, porque al ser demasiado burdas las patrañas que manufacturan, se vuelven contra ellos, en nueva prueba de impotencia. Es decir: los rojos no sirven ni para mentir...

La falsedad que está a la moda respecto a la España Nacional, en el lado de allá de las trincheras, se halla bastante desacreditada ya. Como que la realidad misma la desmintió, automáticamente, apenas nacida. Pero todavía quieren hacerla vivir y crecer. Se trata de nuestras disensiones, de nuestra indisciplina, de nuestras rivalidades... Cuando la discordia, según ellos, no aparece en Toledo, surge en Salamanca, y si no en Granada, o en todas partes a la vez, o, por lo menos, en Porcuna. La cosa es mentir, ya que no pueden triunfar. Pero, ni aún así...

Los españoles que tienen la fortuna de residir en la España Nacional, a través de la cual pueden ir y volver normalmente, saben con plena certidumbre y con una experiencia cada día confirmada que bajo el signo autoritario de nuestro Estado y de su personificación, el Caudillo, no existe problema alguno de orden público. La vida cotidiana se desliza por cauces completamente serenos, sin que nada ni nadie perturbe el natural desarrollo de las distintas actividades. Y si esto ocurre, del modo patente que todos saben, en el orden civil, ¿cómo no ha de ocurrir igual, y más, si cabe, en lo militar?

La indisciplina, el desacato, la rebeldía, la rivalidad, es en el campo rojo donde maniobran a sus anchas, faltos, como están, los mandos de autoridad y las tropas de freno.

La España Nacional no sería lo que es, un alto e irreprochable ejemplo de obediencia a la ley y de encuadramiento en el deber, si alguna vez se hubiese producido parte siquiera de lo que los rojos nos atribuyen. Por eso, nuestra mejor prueba es presentar, sin palabras, porque los hechos hablan por sí, el aleccionador espectáculo de nuestros frentes y de nuestras retaguardias. Cohesión, jerarquía, orden, obediencia, ley... Todos lo saben. Los rojos, lo saben también. Saben que es precisamente en ellos donde prenden todas las semillas del desorden, hasta granar en la anarquía, que es la característica de su horrendo mundillo. Lo saben, aunque digan lo contrario. Pero, si no mintiesen, qué iban a hacer...?

El Ejército ha salvado a España del deshonra y la ruina.

Una vez más, la jerarquía militar, basada en las más puras esencias nacionales, fiel a su misión vigilante de la Patria, ha dado su Gran Jefe—¡Franco, Franco, Franco!—y derrama generosamente su sangre en defensa de un país inmortal.

Y el juramento que yo a ti te hice...

Ochenta mil soldados rojos se han juramentado en Santander para hundirnos a los «facciosos» en un sepulcro que se extenderá desde el Mar Cantábrico hasta las llanuras de Burgos y de Valladolid.

Radio Santander repite estos días incesantemente el juramento, cuya fórmula transcribimos.

Los «hijos del pueblo trabajador» y «paisanos» de Stalin están aprendiendo «conscientemente el oficio de la guerra». Pero por lo visto, están aún en las primeras letras, a juzgar por sus repliegues «llevados a cabo con todo orden».

He aquí la «formulita».

«Yo, hijo del pueblo trabajador, ciudadano de la Unión de Repúblicas soviéticas socialistas, tomo el nombre de Soldado del Ejército rojo obrero y campesino.

Me comprometo solemnemente ante la clase trabajadora de España y del mundo entero a llevar con honor este nombre, a aprender este oficio de la guerra conscientemente y a cumplir sin objeción todas las órdenes de los oficiales nombrados por el gobierno de los obreros y campesinos...»

Después de este juramento—perdón, compromiso, son laicos—los «facciosos» debemos echarnos a temblar. ¡Estos hijos del... pueblo son terribles... por la radio!

A última hora de la tarde de ayer se pasó la carretera de Vega de Pas a Ontaneda

Un batallón rojo quedó destrozado por los nacionales

Se han hecho centenares de prisioneros y capturado mucho armamento

Nuestra aviación derribó en combate 3 aparatos rojos

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 19 de agosto de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Vizcaya, Asturias y León: Sin novedad.

Frente de Santander: No obstante el mal tiempo de nieblas y lluvias, que ha persistido durante todo el día y los obstáculos puestos por los rojos en las carreteras para dificultar nuestro avance, las tropas legionarias han seguido progresando y alcanzando posiciones muy importantes. Entre los lugares ocupados figuran Carrascal de Miguel, San Pedro del Romeral, Bagoitia, Lambarrasa y Rosario. En las últimas horas de la tarde pasaron la carretera de Vega de Pas a Ontaneda, después de sostener varios combates contra algunos batallones enemigos provistos de artillería y carros, venciendo todas las resistencias y causando a los rojos numerosas bajas. Uno de los batallones expresados fué completamente destrozado por nuestras fuerzas.

Se han hecho centenares de prisioneros y ha quedado en nuestro poder mucho armamento, municiones y material diverso todavía no clasificado.

El comportamiento de las tropas legionarias ha sido ejemplar y su espíritu tan admirable que han llegado a transportar durante bastantes kilómetros a brazo la artillería, venciendo así las dificultades que le presentó el mal tiempo reinante.

EJERCITO DEL CENTRO.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Ligeros tiroteos en uno de los sectores del frente de Granada.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En combates aéreos sostenidos ayer nuestra aviación derribó tres aviones enemigos, tipo «Curtis», y probablemente otros dos más.

Salamanca 19 de agosto de 1937.—2.º Año Triunfal.—De orden de S. E., el General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Niebla y lluvia sobre la Montaña

(De nuestro enviado especial)

REINOSA, 19.—Más de diez kilómetros hacia Santander han avanzado hoy las tropas de nuestro Ejército incansable. Diez kilómetros que un poco a la derecha del Puerto del Escudo por la carretera que pasa por San Pedro del Romeral nos colocan a las mismas puertas de Vega de Pas. Más aún. La carretera que une a este pueblo con Ontaneda ha sido rebasada por las fuerzas legionarias que en su avance han conquistado Carrascal de Miguel, San Pedro del Romeral, Bagoitia, Lambarrasa y Rosario.

Todo, a pesar de que el tiempo se nos ha mostrado hoy completamente adverso, con una niebla espesísima que apenas permitía ver a unos cuantos metros. Esto ha exigido que el avance hubiese necesidad de realizarlo sin ayuda de nuestros aviones que han tenido que permanecer quietos en los aeródromos y sin que la artillería haya podido apenas barrer el campo por donde tenían que moverse nuestros infantes. Pero los soldados impacientes, contra viento y marea, han ido decididos a la conquista de los objetivos que el Mando les señalara y han llegado incluso a transportar a brazo las piezas de artillería. Que tan grande es el entusiasmo y la

voluntad que ponen nuestros soldados en la lucha.

A este avance el enemigo apenas supo presentar otros obstáculos que el de puentes destruidos y carreteras cortadas. Sin embargo, al pasar las fuerzas legionarias los primeros kilómetros de su avance, los rojos intentaron hacer alguna resistencia prevaleciendo de las ventajas que el terreno les ofrecía.

La derrota que los rojos sufrieron fué ejemplar. Palmo a palmo iban los nuestros disputándose el campo, sin que pudieran aminorar el desastre los carros y la artillería que el enemigo había puesto en juego.

Más de doscientos prisioneros dejaron los rojos en manos de nuestros soldados y un abundante material, principalmente municiones.

El avance realizado hoy por este sector oriental ofrece la gran ventaja de abrir un camino mucho más suave y practicable que el de la carretera que corona el puerto del Escudo. La carretera que pasa por San Pedro del Romeral es esta nueva vía que desemboca en la que une Vega de Pas y Entrambasmiestas.

Quedamos, pues, por este sector sumamente avanzados hacia Santander, pero guardando perfectamente

el compás con las tropas que avanzan por la carretera de Reinosa.

Estas anduvieron hoy ocupadas en operaciones de limpieza y de consolidación. Y en esta tarea encontraron un material de guerra abundantísimo.

Pero no fué esta actividad obstáculo para proseguir el avance al N. de Reinosa. Las brigadas de Navarra conquistaron el pueblo de Santa Ollalla y además los de Arriela y Gilda.

El primero de estos dos últimos pone en nuestras manos las conducciones de agua potable de que se sirve Santander. Basta la sola indicación para calcular la enorme trascendencia que esta conquista entraña. A voluntad de nuestro Ejército queda el que Santander pueda disponer de agua potable en la abundancia que necesita para satisfacer las necesidades de una ciudad tan enormemente superpoblada.

Por otra parte la conquista de Gilda permitirá restablecer inmediatamente el fluido eléctrico en Reinosa con lo que se acabará de dar su aspecto normal al pueblo y, lo que es más importante aún, se podrá poner en marcha las importantes fábricas que en Reinosa se asientan.

Pese, por tanto, a las dificultades que el tiempo ha ofrecido la jornada ha sido hoy tan brillante y eficaz como las anteriores. Nuestras fuerzas caminan presurosas por los dos lados de un ángulo que tiene su vértice en Torrelavega, como antesala de Santander.

Tenemos la esperanza de que estas nieblas que hoy estorbaron un tanto a las fuerzas nacionales sean pasajeras y que el sol brillará de nuevo haciendo el camino más fácil a nuestros soldados. Pero si así no ocurriese, la jornada de hoy es testimonio y promesa de que el avance no han de detenerlo ni los rojos ni las nieblas que tan favorables les resultan.

HOY HACE UN AÑO

ORO

San Sebastián, perdida para España por la indecisión, era en aquellos días de hace un año el objetivo preferente de nuestras columnas del Norte.

La bella ciudad cantábrica había sufrido la invasión moscovita extranjerizante. Súbditos de otros países dirigían su defensa y diariamente cruzaban el puente internacional los largos convoyes de armas y municiones que los frentes populares enviaban a «sus hermanos» de España. Se imponía la conquista del puerto fronterizo—Irún—defendido por los fuertes de San Marcial y Guadalupe. En la historia de nuestra Patria. Irún gozaba fama de inexpugnable. Nadie podía preciarse de haber puesto en él sus huellas de conquista. Sin embargo, a quebrantar esta fama se encaminaba el esfuerzo de nuestros muchachos que dirigidos por Mola ponían cerco a Irún y a la capital donostiarra. Los combates eran sangrientos, crueles. Legionarios y Requetés se batían con bravura. Enfrente, un enemigo numeroso, experto, bien provisto de material, aguantaba y abandonaba posiciones.

En la bahía de «España»—qué buen papel hizo entonces el «Abuelo»—y el «Almirante Cervera» alcanzaban con exactitud matemática todos los objetivos. Si del Norte nos llegaban aires de triunfos, del Sur subían noticias de avances y conquistas. Villanueva de la Serena cayó hoy hace un año en poder de nuestros bravos legionarios, y Varela entró en Aracena, la blanca ciudad de la serranía onubense.

Entre tanto, nuestra retaguardia, identificada con los combatientes, vivía sólo para la guerra. Crecían los donativos, y los buenos patriotas se apresuraban a entregar su oro. Sin embargo, aún quedaban algunos rezagados, y a espolear su ánimo y vencer su abulia iba dirigido nuestro editorial de hace un año. Recogíamos en él dos hechos.

«En nuestra mesa de trabajo—escribimos entonces—tenemos la carta del padre de un soldado, caído en la lucha, quien se dirige a las autoridades militares para ofrecerles todo lo que era posesión de su hijo: un anillo de oro que sus compañeros recogieron en el campo de batalla, y una moneda del mismo metal que aquel guardaba con gran ilusión.»

Y añadíamos: «Precisamente hoy han visitado nuestra redacción dos gentiles señoritas, buenas avilesas, para preguntarnos dónde debían entregar sus anillos de oro.»

Para nuestra satisfacción, Avila habría de figurar en la vanguardia de las ciudades generosas.

EL MUNDO DE LOS SOVIETS

La depuración de Stalin alcanza hasta los «sin Dios»

MOSCU.—El órgano soviético «Antireligiosnik» remarca con natural regocijo el aumento de los llamados «Sin Dios», en las diferentes regiones del mundo. Al mismo tiempo nos informa que tanto en Francia, Bélgica como en Checoslovaquia, los «libre pensadores» han acrecentado su importancia. En Checoslovaquia solo, se hallan actualmente cinco federaciones diferentes de libre pensadores, las que agrupan conjuntamente unos 50 mil miembros, sin contar algunos núcleos de menor importancia. En Bélgica, esos «benemé-

ritos» señores poseen dos periódicos, a los que naturalmente son debidos los éxitos que en Rusia soviética se celebran constantemente.

Pero para que la Liga no se convierta en plétórica se ha procedido en Rusia a una depuración juiciosa, siguiendo el ejemplo resultante de otros campos de acción.

A petición del Consejo Central de los ateos, han sido expulsados en tres meses cerca de 17.860 miembros, entre los cuales habían 3.200 mujeres y todos ellos acusados por regla general de traición a la idea comunista.

En Moscú fueron arrestados también algunos dirigentes de la mencionada liga, entre los que se hallaban Hobb

que es el jefe de la sección alemana en la internacional de los «Sin Dios» Continúa en la página 4.ª

En la nueva España, las clases laboriosas participarán directamente en la gran tarea del Estado nacional-sindicalista. Todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

No todo lo que re- luce es oro

Con alguna frecuencia leemos en la prensa crónicas de los distintos frentes de combate en las que se pone de relieve la religiosidad de nuestros combatientes. Se celebró la fiesta de la Patrona, se hicieron unos funerales, se tuvo una comunión general... Y con este motivo el cronista da rienda suelta a su imaginación, retoca un poco (o un mucho) a los personajes que actuaron y nos presenta un cuadro belísimo en el que todos parecen angelitos bajados del cielo...

Lejos de mí el censurar a quien pone todos sus trabajos al servicio de la Santa Causa. Lejos de mí el suponer que estas crónicas son fruto exclusivo de una imaginación calenturienta. La experiencia me ha hecho ver en repetidas ocasiones escenas tiernamente emotivas que no se puede pasar al papel sin pérdida de su belleza y colorido. Lo que sí puedo afirmar es que junto a aquellas escenas que me enfervorizaban, he contemplado otras que llenaban mi alma de pena. Vivo desde que comencé la campaña en continuo trato con los soldados. Hay quien no sabe persignarse; ni el Padre Nuestro ni ninguna de las oraciones del cristiano. Esto no solo entre los soldados rasos. Y entre los que son más que soldados son muchos los que no creen todas las verdades de la Religión que dicen profesa.

Un día se celebraba una de esas fiestas religiosas en uno de los frentes. Cánticos, plegarias, comunión general, discursos... ¡Qué delicia! Y al salir de la fiesta uno de los de adelante entabla conversación conmigo y me dice: «A mí me gustan estas cosas y siempre que no tengo que hacer voy a misa; pero si he de decir verdad no entiendo una jota de cuanto allí se hace. Tanta ceremonia... Ahora de pie, luego sentado, después de rodillas... En fin, que no lo entiendo.» Este era franco. Hay otros que no entienden, pero discuten, niegan y critican los dogmas y las disposiciones de la Iglesia influenciados con la lectura de malos libros.

Esto, y mucho más que no digo, es para demostrar que si aquel, de cuyo nombre no quiero acordarme, erró maliciosamente al decir que España había dejado de ser católica, y erran también quienes afirman que todos los españoles somos unos cristianos a toda prueba. No y mil veces no. Si antes del 18 de julio había mucha ignorancia religiosa y una gran corrupción de costumbres, actualmente existirá eso mismo sumado o restado con lo que se haya ganado o perdido. Es decir, que no hemos de alucinarnos con esas exterioridades que entusiasman. Hay mucho que hacer. Hay mucho que corregir. Y esos que hoy llevan emblemas patriótico-religiosos en sus pechos y oyen misa a diario son los mismos que llevaron otros emblemas y asistían diariamente a la Casa del Pueblo. ¿Se habrán convertido de veras? ¿Tendrán ya los conocimientos necesarios de Religión?

Extenso es el campo que han de trabajar las organizaciones y los individuos consagrados a la vida apostólica. No durmamos confiados que el enemigo puede sembrar la cizaña.

Juan de Dios Pérez, Capellán del Ejército

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Table with 2 columns: Service type (e.g., Apartados oficiales, Listas, Certificados) and Operating hours (e.g., de ocho y media a nueve, de diez a doce).

TELEGRAFOS

Table with 2 columns: Service type (e.g., Servicio de telegramas, Giro telegráfico) and Status (e.g., Permanente, De ocho a veintiuna).

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franco único de 0'50 céntimos.

HORARIO DE TRENES EN AVILA

Table with 2 columns: SALIDAS (Train numbers and destinations like Irún, Burgos) and LLEGADAS (Train numbers and origins like Irún, Burgos).

NOTAS.—a) Trenes para Valladolid, Burgos y San Sebastián. Además del Correo directo Irún-Avila, números 25 y 26, y del tranvía de Valladolid, números 153-154, cuyos horarios se detallan en el cuadro, existen las siguientes combinaciones:

Salidas de Avila, a las 2,55 (correo de Irún); a las 7 (tranvía de Valladolid), y a las 18,20 (expreso de Galicia). Llegadas a Medina, a las 5,05 (correo de Irún); a las 9 tranvía de Valladolid, y a las 20,20 (expreso de Galicia).

Salidas de Medina para Valladolid, Burgos y San Sebastián. A las 2,45 (expreso de Lisboa); a las 5,30 (correo de Irún), y a las 9,45 (expreso de Sevilla).

Llegadas: a Valladolid, a las 3'25 (expreso de Lisboa); a las 6'40 (correo de Irún) y a las 10'25 (expreso de Sevilla).

b) Trenes de San Sebastián, Burgos y Valladolid.—Salidas: de San Sebastián, a las 9'40 (correo de Irún); a las 11'05 (expreso de Sevilla) y a las 21'55 (expreso de Lisboa).

De Burgos, a las 2'40 (expreso de Lisboa); a las 16'15 (expreso de Sevilla) y a las 17'30 (correo de Irún). De Valladolid: a las 4'20 (expreso de Lisboa); a las 18'50 (expreso de Sevilla) y a las 21'30 (correo de Irún).

Llegadas a Medina: a las 5'00 (expreso de Lisboa); a las 19'35 (expreso de Sevilla) y a las 22'50 (correo de Irún). Salidas de Medina para Avila: a las 9'00 (expreso de Galicia); a las 20'00 (tranvía de Valladolid) y a las 23'15 (correo de Irún).

Llegadas a Avila: a la 1'40 (correo de Irún); a las 11'00 (expreso de Galicia) y a las 22'00 (tranvía de Valladolid).

c) Trenes para Pamplona.—Utilizar cualquier combinación de las precedentes hasta Alsasua, a donde se llega: a las 8'18 (expreso de Lisboa); a las 15'27 (expreso de Sevilla) y a las 16'15 (correo de Irún). En Alsasua empalmar con los trenes para Pamplona.

d) Trenes de Pamplona.—Procedente de Pamplona, habrá que cambiar de tren en Alsasua y empalmar allí con los trenes del Norte que tienen su salida: a las 12'00 (correo de Irún); a las 12'40 (expreso de Sevilla) y a las 23'34 (expreso de Lisboa).

Al llegar a Medina cambiar de tren para Avila, si no se viaja en el correo de Irún, y utilizar cualquiera de las combinaciones que se detallan en el apartado b).

e) Trenes para Bilbao y Logroño.—Para Bilbao y Logroño, desde Avila, habrá de seguirse la misma combinación que para San Sebastián hasta Miranda, donde se cambiará de tren. Llegadas a Miranda, procedentes de Avila: a las 6'40 (expreso de Lisboa); a las 13'30 (correo de Irún) y a las 13'55 (expreso de Sevilla).

f) Trenes de Bilbao y Logroño.—De Bilbao y Logroño, para Avila; al llegar a Miranda, cambio de tren. Salidas de Miranda para Avila: a la 1'10 (expreso de Lisboa); a las 14'15 (expreso de Sevilla) y a las 14'40 (correo de Irún). Al llegar a Medina se seguirá la misma combinación que para los viajeros procedentes de San Sebastián y Burgos.

g) Trenes para y de Zaragoza.—Para Zaragoza, desde Avila, habrá que marchar a Valladolid en cualquiera de las combinaciones precedentes y enlazar allí con los automotores que tienen su salida de Valladolid para Zaragoza a las 7'45 y a las 11'45. Llegadas a Valladolid, procedente de Zaragoza, a las 18'11 y a las 21'00.

h) Trenes para el Sur.—Vía Salamanca. El expés que va para Sevilla tiene su salida de Salamanca a las 22'30. El expés procedente de Sevilla tiene su llegada a Salamanca a las 6'55.

De Avila a Salamanca circulan un tren mixto que tiene su salida de Avila a las 17'40 y llega a Salamanca a las 22'10, y una línea de autobuses que salen de Avila a las 8'00 y a las 19'00 para llegar a Salamanca a las 10'15 y a 21'30, respectivamente.

De Salamanca a Avila circulan un tren mixto que tiene su salida de Salamanca a las 11'00 y llega a Avila a las 16'04 y una línea de autobuses que salen de Salamanca a las 7'00 y a las 15'30 para llegar a Avila a las 9'30 y a las 18'00 respectivamente.

i) Trenes para Zamora.—1, Vía Salamanca. De Avila a Salamanca, en cualquiera de las combinaciones que figuran en el apartado h). De Salamanca sale a las 20,00 un tren correo que llega a Zamora a las 21,41. De Zamora sale a las 6,06 un tren correo que llega a Salamanca a las 7,50.

2, Vía Medina. De Avila a Medina, en cualquiera de las combinaciones que se detallan en el horario. De Medina salen dos trenes, a las 9,05 y a las 16,15, que llegan a Zamora respectivamente a las 13,30 y a las 18,25. De Zamora salen dos trenes, a las 6,40 y a las 15,10, que llegan a Medina respectivamente a las 8,50 y a las 19,35.

Compañía Telefónica Nacional de España

Aviso a los obligacionistas

A partir del día 23 del presente mes de agosto se pagarán los cupones números 32 y 33 cuyos vencimientos tuvieron lugar en 1.º de abril y 1.º de julio del corriente año respectivamente.

El pago de los mencionados cupones, que solo afecta a los títulos que radiquen en la zona liberada por el Glorioso Ejército Español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualesquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en el territorio ocupado:

Hispano Americano, Bilbao, Español de Crédito, Urquijo, Herrero, Guipuzcoano, Mercantil y Pastor.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos. (Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el «Boletín Oficial» de 22 de septiembre de 1936).

Corresponde percibir pesetas 5,25 por cupón ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid 9 de agosto de 1937. 2.º año triunfal. El Consejo de Administración.

Centros Oficiales

Horas de oficina para el público

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media.

REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en nuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEL», de venta en todas las farmacias de AVILA

SANIDAD

No os engañéis con la artificiosa energía que da el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno. El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dan las féculas y el azúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

PELUQUEROS, pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos.—Laboratorios Carasca.—Rentería, (Guipuzcoas).

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

MAIZORO

El mejor alimento para los niños

MAIZORO es más oscuro por estar tostado. MAIZORO es más grueso para evitar los grumos. MAIZORO es convertir a su bebé en un hombre fuerte.

REPRESENTANTE EN AVILA

Don Julián Fuentetaja.—Estrada, 12.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA,”

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juaneles. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pls. por correo, 2 pls.

SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECERÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

Tip. y Enc. de Senén Martín.-AVILA

